solidarité & résistance

11SEPTEMBRE 2023 plus de 50 histoires

Lundi 11 sept. 2023

Acte commémoratif 19h
Uni Mail · Auditoire Alexei
Jaccard - Droits de l'Homme



Uni Mail 11 septembre 2023 · 12h · table ronde · hall central 11 septembre 2023 · 14h-17h · immersion · salle cuae 11-14 septembre 2023 · exposition d'affiches 50 ans





Un 11 septembre, plus de 50 histoires

La commémoration du jour du coup d'État au Chili a fait l'objet de nombreux débats entre les associations chiliennes à Genève réunies dans la coordination Chili Genève 1973 2023. Chacun et chacune parmi les exilé-e-s et leurs enfants, mais aussi entre les générations de militants et militantes à Genève, appréhende la journée du 11 septembre de manières différentes, toutes légitimes.

Événement historique lointain ou souvenir tenace d'une journée de sang et larmes ? Réveil brutal sous les coups réactionnaires, fin d'étape du rêve révolutionnaire du socialisme et de la démocratie ou ingérence impérialiste, une parmi d'autres ? Le 11 septembre 1973 et les trois ans du gouvernement de l'Unité populaire marquent la rencontre du Chili avec la grande histoire, mais ce séisme est aussi l'amorce de nombreuses histoires singulières d'hommes et de femmes d'ici et là-bas que la solidarité a réunis, qui se rencontrent, partagent leurs expériences, unissent leurs idées et repartent au combat.

Pour la coordination Chili Genève 1973 2023, ces cinquante ans constituent une histoire chilienne et suisse, et même d'innombrables histoires, qui nous réunissent dans la lutte commune pour renverser le capitalisme néolibéral et construire un monde nouveau, plus juste. C'est une histoire de victoires arrachées, d'échecs et d'espoirs, mais c'est notre histoire. « L'histoire est à nous, ce sont les peuples qui l'écrivent », disait Salvador Allende entouré de flammes.

En 2023, nos luttes d'avant et d'aujourd'hui sont encore et toujours notre histoire d'après : défendre et instaurer une culture des droits humains collectifs et individuels ; écouter les revendications des peuples autochtones ; reconnaître les droits de l'eau, de l'air et de la terre ; notre devoir de léguer un monde meilleur à nos enfants ; soutenir les réfugié-e-s de partout qui viennent ici pour reprendre des forces... Nous sommes d'accord au moins sur ça, et c'est déjà ça.

L'université de Genève, bastion toujours à reprendre du droit d'apprendre et de penser librement; l'auditoire Alexei Jaccard, dont le nom rappelle l'identité de l'étudiant suisse et chilien enlevé en 1977 en Argentine. C'est là que nous avons choisi de nous poser ce 11 septembre, le temps d'une journée qui se veut ouverte aux échanges et aux témoignages.

Ce 11 septembre, nous vous invitons à nous retrouver pour palabrer sur l'état de nos rêves et à continuer le combat.

Voici le programme de notre 11 septembre, à Uni-Mail (TPG : Pont d'Arve)

19h Auditoire Alexei Jaccard.

Acte commémoratif des 50 ans avec notamment Jacques Pilet et Erica Deuber Ziegler Suivi de la présentation artistique Une image, Un chant par Jaime Caicompai (ténor)

12h Agora (hall central). Table ronde avec des invités suisses et chiliens modérée par Benito Perez (en direct sur LibRadio).

14h-17h Salle CUAE. Immersion sonore dans les six derniers mois de l'Unité populaire (50 minutes, en boucle).

18h (estimation). Arrivée dans le hall des silhouettes du Jardin des disparus (marche depuis la Place des Nations).

Et **jusqu'au 14 septembre**, dans le hall d'Uni-Mail, exposition de 50 affiches des collections du Comité Mémoire et Justice